

Fecha: 27/06/2025 Audiencia: 10.500 Sección: LOCAL
 Vpe:
 \$268.421
 Tirada:

 Vpe pág:
 \$1.100.088
 Difusión:
3.500 Frecuencia: 0 3.500 Vpe portada: \$1.100.088 Ocupación:

24,4%



José Moris Ferrando

Opinión



Fiscal Regional Subrogante de Aysén

Educación para una mayor conciencia antidrogas entre la juventud de Aysén

Creo que la educación es una herramienta poderosa para tansformar realidades. Y en la Fiscalia tambén interianos aportar en un lema de suma neleiancia para nuestra sociedad adual, como es el consumo y tráfico de drogas. Aysén no está ajero a este ferómeno, lamentablemente. Por lo mismo, despleyamos un proyama de formación de

nonibres escolares arbórogas, porque si hay algo que no se puede postengar, es la transmisión de conocimiento en tomo d

riesgo del consumo y tráfico de drogas. Cinco colegios de nuestra ciudad acepteron voluntariamente participar este año. Se trata del Lices Bicertenaro Altos del Matolas, Mater Del, Antónie de Saint Enugiery, San Felipa Benicio y Victor Domingo Shia, quie ese están atacleroto a la formación en el aula una educación que va más allá del curiculo tradicional

en un cortexto actual donde hemos constatado un significacino aumento en la cantidad de droga decomisada en lo que na del 2025, en relación a lo ocurido el año pasado. Esto refleja una parte de las policias en coordinación con la Unidad de Droças del

El ingenento es tan evidente que en la última década los multiplicado por 10 en la Pagión de Aysén y el microtéfico casi se ha triplizado. Cifras de disfintas instituciones nos muestran que, el primer semestre del año 2025, se deconisaron más de 81 kilos de distritas sustancias llicitas, más del doble de lo

ue or use e courses suscitus mice, mais de courcie di matato durante bote é ato 2024, período en el que salecon de citualeción 41 kiús sé droga. Se trata principalmente de cómbidad de cocaína y manhuana elaborada, lass cules fuero decomisadas gracias al hacia y de activación de consecución de comisadas gracias al hacia y de SIP y el OS-7 de Carabinens, la Brigada Anfinarcóficos y Cortia el Crimen Organizado de Coyhaigue (BRIANCO) y el Modelo Tembrial Cero (MTT) de Puerto Ajsén de la PDI, personal de la Gobernación Marióna de Aysén, Aduares y Gendamería. En especifico, hobecomisado durante el año 2025 incluye más de 42 kilos de marihuara y más de 39 kilos de domidado de

occaina. Por cierlo, una nealidad que precupa. El habajo de hodas las instluciones ha posibilitado la inculación de distrias cardidades de cocaira base, letarrira, fusi^ro cocaira usa, burgos alcinógenos, plartas de carratios, saponizadores contenedores de THC, unidades de ériass v fármacos. Es decir el problema de drocas en Avsén es una

porque son un blanco permanente de los traficantes. Por lo mismo, a través del programa "Monitores Antidrogas no solo se entreçan conteridos leórcos sobre los fiços de drogas, sus efectos y la ley 20.000. Lo que tratamos de activar es mente la conciencia de cada estudiante.

alerta. Este año, las sesiones formativas van desde lo técnico oor un bioquímico-hasta lo orofundamente humano como el dolor que se esconde daixás de una adicción, expuesto con sertido de realidad por profesionales de la Comunidad Terapéutica de Coyhaique. Por lo mismo, creenos que se trata de una fornació

Todo lo anterior en sesiones participativas, con espacio para preguntas, diálogo con fiscales, psiciólogos, polícias y profesionales de la salud. Es una muestra clara de que cuando el saber Henico se pone al senido de la educación, se generan aprendizajes significatinos.

Los abdescertes formados como monitores artidrogas no do rec'her información, siro que son motivados a companirla on sus pares, en preserbaciones que elos mismos preparar. En un mundo adual donde las redas sociales diunden modéos peligrosos de éxito y perterencia, donde existe una baja percepción de niesgo sobre el consumo de sustancias, direcer espacios para que los jóvenes referiónen y ejerzar liderazgos positivos, es un compromiso élico con nuestra societad. Formar idvenes informados no solo avuda a evitar que caican r el consumo de drogas y con ello arrastren a sus familias en

este suffinierto, sino que los convierte en agentes activos de cambio en sus propios círculos o comunidades.

Pág: 2